



L'Isle-Adam Echecs

LA NEWSLETTER MENSUELLE



LE FORUM DES ASSOCIATIONS

PAR BRUNO PIERAGNOLI

Première étape événementielle de la nouvelle saison, le forum des associations nous permet d'avoir une visibilité importante au niveau de la ville.

L'équipe d'animateur était donc présente tôt le matin jusqu'à tard l'après midi pour renseigner adultes et enfants. En parlant d'animateurs, il faut savoir que Stefan, Valentin, Gérard et Bruno sont toujours là cette année, mais que de nouvelles têtes arrivent dans l'équipe, avec Martin, Jean-Marc, Ibert et Florian!

Malgré une météo un peu menaçante, à l'image de notre été, nous avons quasiment évité la pluie, ce qui rendait plus facile l'accès à notre stand qui a vu défiler énormément de monde cette année. Comme tous les ans, le Maire est également venu nous saluer dans la matinée et a pu voir que l'essor des échecs est une réalité.

Entre parties endiablées sur les échiquiers, problèmes tactiques sur l'échiquier mural, et combats de pièces géantes sur le grand échiquier, la journée a été un réel succès pour notre stand.

Que la saison commence!

LE JOUEUR DU MOIS: SACHA KUBIAK

Sacha a commencé à jouer aux échecs il y a 18 mois et fait maintenant partie de nos jeunes compétiteurs !

Il s'est particulièrement distingué ce mois-ci en participant au Championnat de France en partie lente qui se tenait fin août à l'Alpe d'Huez (*voir dernier article*).

Sacha a participé à ce championnat grâce à la colo "Fous d'échecs" qui accompagne les jeunes sur toute la durée de la compétition. Sa motivation était de progresser et d'apprendre, mais aussi de partager sa passion avec d'autres jeunes de son âge.

Joueur d'attaque, il retient de cette expérience que pour progresser, il faut beaucoup travailler la tactique mais aussi le mental pour tenir la pression que demande une partie d'échecs !



LES JOUEURS D'ECHECS S'HABILLENT EN PRADA

PAR VALENTIN TELLIER

Nouvelle saison et nouvelles couleurs pour L'Isle-Adam Echecs. Dès cette rentrée, nous offrons la possibilité aux adhérents de représenter notre club grâce à nos vêtements. T-shirt ou veste, junior ou adulte, il y en a pour tous les goûts !



Les vêtements ne sont pas uniquement une question de style, c'est une vraie occasion de promouvoir le club sur les tournois et les événements. Ils permettent aussi à nos joueurs et joueuses de sentir qu'ils font partie intégrante d'une communauté, et ainsi créer une plus forte cohésion de groupe. Il sera aussi plus facile de repérer nos adhérents lors des compétitions, nos couleurs sont maintenant une vraie identité de club.

Et ce n'est pas tout, pour la campagne de lancement de nos vêtements, le club a décidé d'offrir un t-shirt à tous les jeunes déjà inscrits la saison dernière. Des commandes seront faites régulièrement afin de satisfaire tout le monde, pour cela n'hésitez pas à vous rapprocher de moi. Le petit plus ? Nos vêtements sont proposés à prix coûtant. Il n'y a plus qu'à porter haut les couleurs de notre club !

FESTIVAL JEUNES À BOIS-COLOMBES

PAR STEFAN BORNHOFEN

Les Festivals Jeunes sont un circuit de tournois rapides, réservés aux jeunes joueurs et organisés sur la saison dans différentes villes à travers l'Île-de-France. Le premier Festival 2024/25 s'est tenu le 1er septembre à Bois-Colombes.

L'Isle-Adam Echecs était représenté par une délégation de neuf jeunes qui comptaient prouver qu'on ne s'est pas trop rouillés pendant les vacances d'été. Mission accomplie: après 9 rondes, Esther termine deuxième Pupillette et Valentin deuxième Minime. Au Challenge, le tournoi pour les jeunes débutants, Mei monte sur la marche de la troisième Petite Poussine. Toutes nos félicitations pour vos premières coupes en ce début de saison!



Par ailleurs, Stefan a assuré le rôle d'arbitre principal du Challenge. Sous l'observation vigilante d'un arbitre fédéral de haut niveau, il s'est ainsi acquitté d'une gestion de tournoi supervisée qui est nécessaire pour l'obtention du statut d'Arbitre Open 2 (AFO2).

À LA LUDOTHÈQUE

PAR STEFAN BORNHOFEN

Comme tous les ans en fin d'été, la Ludothèque de L'Isle-Adam a invité notre club à venir animer un après-midi d'initiation aux échecs. Ce partenariat permet à la Ludothèque de proposer à ses adhérents un atelier de jeu un peu extraordinaire, et à l'IAE de présenter ses activités devant une communauté qui aime jouer. C'est ainsi que le 28 août, Valentin et Stefan ont pu intervenir devant une dizaine d'adhérents de la Ludothèque. Certains participants avaient déjà une petite expérience aux échecs, alors que d'autres, curieux, ont pu découvrir les règles et faire la connaissance de notre club. Merci à la Ludothèque d'avoir organisé cet événement!



CHAMPIONNAT DE FRANCE À L'ALPE D'HUEZ

PAR THÉO BÉLAUD

Du 17 au 25 août se sont tenus les Championnats de France à l'Alpe d'Huez. Au contraire des Championnats de France jeunes, cette compétition ne comporte pas de catégories d'âge et désigne chaque année deux champions de France, en catégories mixte (depuis 1923) et féminine (depuis 1924). La phase finale de ces tournois se déroule dans un format à élimination directe, à partir de huitièmes de finale, en cadence lente puis aux départages.

Le Championnat de France comporte également un tournoi d'accès (à partir de 2200 elo) à la phase finale suivante, deux tournois seniors plus et vétérans, et cinq tournois Open par tranches elo, où IAE était représenté par Sacha Kubiak.

Dans le tournoi mixte, Jules Moussard remporte son second titre contre le double Champion de France Laurent Fressinet. En féminines, Deimanté Daulyte-Cornette glanait sa première couronne tricolore (elle avait été six fois Championne de Lituanie avant d'être naturalisée française) en battant en finale Pauline Guichard, également double Championne. Les deux finales furent belles et disputées, allant jusqu'aux départages rapides puis blitz. Les médailles de bronze reviennent à Romain Edouard et à la sextuple Championne de France Sophie Milliet.

A noter que la meilleure joueuse française de l'histoire, Marie Sebag, participait comme à son habitude au tournoi mixte, où elle a été battue par le futur Champion de France.

Sacha a signé un solide 4/9 dans l'Open D, ne perdant que trois parties dans un tournoi très dense avec près de 200 joueurs à plus de 1500 elo. Bravo à lui !



22/09 – FESTIVAL JEUNES IDF À NOISIEL

22/09 – TOURNOI SOLIDAIRE DE VAURÉAL

29/09 – TOURNOI RAPIDE DE FRANCONVILLE

06/10 – COUPE LOUBATIERE (EQUIPE)

13/10 – INTERCLUBS ADULTE

